



## DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA REGIÓN

# Herrera reitera que no habrá impuestos nuevos para familias, pymes o autónomos

El presidente recordó que mañana entra en vigor una reducción de la tributación del Impuesto de Sucesiones ■ Anuncia que la ordenación del territorio recogerá demandas

M. VICENTE | VALLADOLID

El presidente Herrera reiteró ayer el compromiso de su Gobierno de no establecer impuestos nuevos a las familias, pymes o autónomos con el fin de "favorecer la demanda interna y generar un entorno más propicio a la actividad económica y a la creación de puestos de trabajo".

Herrera recordó también, en su intervención en el debate sobre el estado de la Región, que a partir de mañana entrará en vigor una reducción de la tributación del Impuesto de Sucesiones en las transmisiones de padres a hijos y entre cónyuges. Así, heredar de un progenitor, de la pareja o de un hijo será más barato, ya que aumenta el mínimo exento de tributación al que se aplica una deducción del 99% de los 175.000 euros actuales a los 200.000 euros.

Otro de los compromisos de investidura de Juan Vicente Herrera, reiterados ayer en el parlamento de Castilla y León, fue fijar por ley "un suelo de gasto social" de al menos el 80 por ciento del gasto no financiero disponible por las consejerías y sus organismos autónomos. "El gasto social es una absoluta prioridad y este va a seguir siendo un criterio fundamental de nuestra política presupuestaria", señaló el presidente.

También hizo ayer un "guño" a quienes han cuestionado la Ley de Ordenación del Territorio y el mapa de unidades básicas rurales, prometiendo que recogerá demandas de las entidades locales, dirigidas a flexibilizar la ordenación en el ámbito rural.

En su primer debate sobre el estado de la Región de esta legislatura, el presidente se mostró optimista con la evolución económica de este primer año de Gobierno, especialmente esperanzado se mostró con los datos de empleo y afiliación a la seguridad social, pero también con la evolución del comercio, las exportaciones y el turismo. "Creo que este año va a ser clave para la economía y el empleo, pues en él podrían despejarse alguna graves incertidumbres internas y externas", dijo Herrera en la última parte de su intervención.

El debate estuvo marcado por las recientes elecciones y la necesidad de que se forme Gobierno, ante el que Herrera defenderá, según anunció, un modelo de financiación que tenga en cuenta las circunstancias reales que condicionan en Castilla y León la prestación de los servicios.



Juan Vicente Herrera durante su intervención en el debate sobre el estado de la Región. | EFE

## "Hay que seguir mejorando la sanidad"

Herrera reiteró ayer su compromiso con el actual modelo de sanidad pública, universal, gratuito y de calidad. Recordó que es uno de los pilares básicos del Estado del bienestar, al que la Junta dedica hoy el 43 por ciento de los Presupuestos de Castilla y León, pero también reconoció que "hay que seguir mejorándolo". En este sentido, anunció la elaboración de un protocolo para el "proceso de atención integrada en el domicilio" y dijo que antes

de que finalice el año implantará un plan de cuidados de enfermería único. Asimismo, afirmó que las nuevas tecnologías son claves para mejorar la atención de los usuarios de la sanidad pública. Avanzó que la plataforma "Sacyl/Conecta" permitirá a los pacientes acceder a su historia clínica mediante "pin" y antes de fin de año se incluirá en la "carpetita del paciente" información sobre medicamentos prescritos y pruebas de laboratorio.

Herrera asumió que las listas de espera constituyen uno de los retos más relevantes y se marcó como objetivo reducir las esperas quirúrgicas en un 32% y establecer criterios de prioridad clínica para las consultas y pruebas. "Mantendremos la garantía de intervención quirúrgica en menos de 30 días para procesos calificados como prioritarios por su gravedad, así como una demora media en todo caso inferior a la del Sistema Nacional de Salud".

## Alianzas de los servicios oncológicos regionales.

En materia de investigación sanitaria, el presidente Herrera anunció la entrada en funcionamiento de la Fundación Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca y la creación en 2017 de la Red de Investigación Clínica Oncológica de Castilla y León, que potenciará las alianzas entre los servicios oncológicos hospitalarios y los centros de investigación".

## Nuevo consorcio para formación universitaria on line.

Herrera recordó que el Gobierno está promoviendo la creación de un consorcio entre las cuatro universidades públicas de la Comunidad para la formación on line y semipresencial. Reconoció que el precio de las tasas universitarias está por encima de la media y manifestó su compromiso de congelarlas. En este sentido, recordó que Castilla y León es una de las 5 comunidades con un sistema autonómico de becas universitarias

## Modificación y mejora en el transporte escolar.

El presidente recordó la mejora que están llevando a cabo en la reducción de los tiempos de viaje del transporte escolar para 35.000 alumnos y anunció que el próximo curso se extenderá el transporte escolar gratuito al alumnado de formación profesional básica que estudie fuera de su localidad y al de los centros de enseñanzas bilingües.

• M. VICENTE



## Luis Fuentes hace historia

**F**ÍJENSE si la oposición estaba ayer para pocas fiestas en el parlamento regional, que el "ciudadano" Luis Fuentes leyó hasta la réplica a Juan Vicente Herrera. No su primera intervención, que es hasta cierto punto normal en una persona tan poco dotada para hablar desde la tribuna. No, no, la contestación a la respuesta que le dio Herrera. Propios y extraños no daban crédito a lo que se estaba produciendo en la sede de las Cortes regionales en uno de los debates más importantes del año junto al de Presupuestos. Ha sido lo nunca visto ni oído en la historia del parlamentarismo

en Castilla y León y estoy por aportar, que hasta de Europa. Es normal que ante tamaño despropósito, Juan Vicente Herrera, que además de buen orador, tiene muchas tablas y años de profesión, le diera hasta en el carné de identidad y el portavoz de Ciudadanos se quedara "K.O." cual púgil en el ring de boxeo.

Los procuradores de Ciudadanos no tenían ayer su mejor día. Tras el estrepitoso fracaso electoral y la salida infantil de su líder Albert Rivera, han llegado las críticas de muchos de los que en su día ayudaron a construir el partido naranja en Cataluña. Tan difícil es asumir las victo-

rias como encajar las derrotas y por lo que se ve, algunos no están preparados ni para lo uno ni para lo otro. Pero lo de Luis Fuentes, del que no se puede decir que sea un novato en política, no es una cuestión de un día malo. Es que no ha tenido ni uno bueno desde que lo nombraron portavoz parlamentario hace casi un año. Vamos, que es para que vaya preparando las maletas, al menos como portavoz, porque no creo que sea un aprendiz de brujo para saber de antemano qué le iba a contestar Herrera a su primera intervención. ¿O si lo es y nos lo queríamos perder? No, no lo creo.